

校庭は、子どもたちにとって最も身近な自然環境であるといつてよい。基本的には、大きなフィールドを有し、砂場や鉄棒、トラックなどの運動設備と遊具があり、花壇があつて四季折々の花が咲いている。校庭の周りには、桜などの高木や中低木が植えられ、池や学校菜園などがある学校もある。

環境教育については、エネルギー、リサイクル、温暖化対策など多様な切り口があるが、すべての学校にあり、子どもたちが日々暮らす自然環境もある。

岩間美代子 編著

環境教育においては、エネルギー、リサイクル、温暖化対策など多様な切り口があるが、すべての学校にあり、子どもたちが日々暮らす自然環境もある。

環境教育について、工芸や雲や風、光や土や雨や雪、緑や昆虫だけではなく、空を観察すると、実はよく見ていらないことが多い、やり方次第では、多くの新しい発見ができるという。

具体的には、小学校入学から卒業まで、「校庭の自然観察」「校庭の樹木調査」「土壤動物からの環境調査」「地域の自然観察」から始まり、推進することの重要性を強調。

岩間美代子 編著

『校庭からはじめる環境教育』

身近な自然環境を見直す

「できる」ことを考えよう—持続する社会作りを地域から」「学校交流授業」「自然との共生」「全校へ発信」まで、20のプログラムを紹介している。

また、自校での環境教育プログラムの作り方をていねいに解説しているほか、授業の展開例も詳しく示している。読み進むうちに、自分の学校の校庭に目をやるためにどうぞ。

